

# 志 学 報

大阪大谷大学教育後援会会報

第56号

大阪府富田林市錦織北3丁目11-1  
電話 (0721) 24-0381

## ご 挨拶

教育後援会会長 溝脇 康之



教育後援会会員の皆様におかれましては、ますますご清栄のことと拝察申し上げます。

平素は教育後援会の活動に格別のご理解とご協力を賜り厚く御礼申し上げます。

5月18日開催の「令和6年度大阪大谷大学教育後援会総会」にて、ご推薦をいただき、このたび会長を務めさせていただくことになりました溝脇康之でございます。

四役の方々、役員の皆様、会員の皆様と力を合わせて、精一杯教育後援会の活動に取り組んでまいり所存でございますので、何卒、皆様のご協力とご理解を賜りますようお願い申し上げます。

さて、令和6年度は新型コロナウイルス流行以前の行事によりやく戻りつつあります。

コロナ禍で中止せざるを得なかった教育後援会活動の1つ、日帰りの研修を8月24日、役員の有志で大学のマイクバスをお借りし、無事に実施いたしました。

大阪大谷大学の教育後援会役員としての学びの機会と役員相互の親睦を目的とし、真宗大谷派の本山である京都の東本願寺にて、仏事の作法を学び、展示物の説明を拝聴しました。本殿の阿弥陀堂や御影堂では合掌礼拝し、一般では公開されていない諸殿「大寝殿・白書院」の見学をさせていただき、厳かで心が引き締まる空気を体感させていただきました。

役員一同感銘を受け、有意義な研修になりました事をご報告させていただきます。

また、今年度は志学祭にも教育後援会として参加する予定です。手作りのスマートボールやお菓子すくいなどを計画しており、11月9日10日の本番に向け順調に準備を進めております。

志学祭では、学生達がこの日のために企画し、準備や練習を重ねたイベントや作品、模擬店など、身近にお子様の成長を体感いただける貴重な機会です。是非とも保護者の皆様もご来場いただき、学生達と一緒に楽しい時間をお過ごしいただけましたら幸いです。

尚、年度の途中ではございますが、後援会委員も随時募集しております。志学祭の後援会ブース、大学事務局に興味を持たれた方は是非お声がけ下さい。

最後になりましたが、大阪大谷大学教育後援会の発展と会員の皆様、ご子息、ご息女のご健勝を心からお祈り申し上げ、ご挨拶とさせていただきます。

## ご 挨拶

学校法人大谷学園 理事長 左藤 章



教育後援会の皆様方におかれましては、平素より大阪大谷大学の教育活動に対し、多大なご支援ご理解を賜り、厚く御礼申し上げます。

今年で学園創立115年、大学創立58年、また薬学部開設及び男女共学化から18年を迎えることが出来ました。これもひとえに教育後援会の皆様方や多くの卒業生、教職員のお蔭と、重ねて感謝申し上げます。

私が学校法人大谷学園の理事長に就任して2年以上になります。現在、全国的に少子化問題が深刻化し、全国の59.2%にあたる354校が定員割れをしている状況となっています。本学も、少子化だけでなく新型コロナウイルス感染症等の影響もあり、残念ながらここ4年間、入学者数が減少し定員割れとなっています。一方、教職員らによるアットホームできめ細やか教育指導により、全国平均より高い就職率（特に教員採用者数は近畿圏トップクラス）を維持し、また薬剤師免許取得率も好調です。これは学生、教職

員と共に、日々研鑽を積み重ねてきた成果でありましょう。

現在、本学は危機を乗り切るため、定員の見直しや学科横断、経費の合理化など様々な改革を行っている最中です。本年4月からは、新学科「心理・福祉学科」が開設され、また、デジタル化・グローバル化に対応できるカリキュラムに見直し、人間社会学科に新しく「データサイエンスコース」「経営コース」を展開しました。更なる広報活動をし、大谷の良さをアピールし、学生確保のため取り組んでまいります。

世界へ目を向けると、ロシアによるウクライナ侵略、北朝鮮のミサイル・核開発、中国による台湾や領土問題、イスラエルとハマスの問題など、安全保障上の不安要素が増えています。さまざまなエゴがぶつかりあい、先行きの見えないこのような時代にこそ、改めて自他を共に尊重する「報恩感謝」の人材が必要であると確信しております。

学園創立120周年を目指して、より充実した教育環境を整え、校舎の設備の充実・改善等を進め、社会に貢献できる人材の育成を更に推し進めて魅力ある大学づくりに向け、教職員と共に取り組んでまいります。そのためにも、引き続き皆様方のご支援ご協力を賜りますよう、お願い申し上げます。

末筆ながら皆様方のご健勝ご多幸を衷心よりお念じし、ご挨拶とさせていただきます。

## ご 挨拶

大阪大谷大学 学長 浅尾 広良



教育後援会の皆様におかれましては、平素より大阪大谷大学の教育・研究活動に多大なご支援を賜り、厚く御礼申し上げます。

昨年11月に行われた大学祭(志学祭)は、4年ぶりに対面開催され、模擬店も復活し、二日間で延べ3000人以上の来場者を迎えて、盛大に行うことができました。コロナ禍を経て、完全復活したことを実感する出来事でした。

昨年後期から今年にかけての大学の動きをご紹介します。大阪大谷大学は今、自治体や団体、企業、他大学との連携を進めています。昨年10月には、真宗大谷派の宗門校である京都光華女子大学と大学間連携に関する協定を結び、12月には薬学部が大阪公立大学医学部との教育・研究に関する包括協定を結び、3月には教育学部が防災教育・環境教育に関して大栄環境株式会社和泉リサイクルセンターと包括協定を結びました。さらに、今年度に入って7月には富田林市・UR都市機構・阪南大学と本学の4者で、富田林市金剛地区の新たな町作りの推進に関する取組(KONGO Living Lab Project (KLLP))に関する包括協定を結びました。こうした連携・協力を進めることで、大学単体では実現できなかった教育・研究ができるようになるとともに、本学の強みを活かしながら、地域社会への貢献を進めていきたいと考えています。

次に、教育後援会から支援をいただいて、著しい成果を上げたクラブを紹介します。体育系クラブでは、男子バレーボール部が三部から二部に、軟式野球部が二部から一部にそれぞれ昇格しました。文化系クラブでは、大阪府警察本部の依頼を受けたTeam Y.A.Oが大阪市立九条小学校で防犯教室を行って好評を博し、手話クラブSignが大阪府下の三つの聴覚支援学校で手話を用いたサイバー防犯教室を実施し、大阪府警察本部サイバーセキュリティ対策課から感謝状が贈呈されました。

最後に、この3月の卒業生の就職率は97.81%となり、教員採用試験では153名の採用がありました。さまざまなキャリア支援の甲斐あって、就職実績、教員採用実績とも着実に成果を上げています。今後ともご支援のほど、よろしくお願い申し上げます。

## ご 挨拶

薬学部 学部長 西中 徹



教育後援会の皆様方におかれましては、平素より本学・本学部の教育・研究活動に多大なるご支援を賜り、誠にありがとうございます。薬学部は6年制教育が開始された平成18年に、南大阪、近接する奈良、和歌山方面唯一の薬学部として開設以来、今年で19年目を迎え、これまでに1,367名の薬剤師を世に輩出するまでに成長致しました。現在の薬学を取り巻く状況としましては、文部科学省が示す指針である「薬学教育モデル・コア・カリキュラム」、いわゆるコアカリが改定され、今年度の入学生から適用されました。新しいコアカリは、「未来の社会や地域を見据え、多様な場や人をつなぎ活躍できる医療人の養成」をキャッチフレーズに、医学および歯学教育のコアカリとの一部共通化も図られ、より臨床教育が強調されています。すなわち、薬剤師が医療の現場でより直接的に治療に関わることが期待され、質の高い人材の育成が責務となっています。そこで本学では早期からのキャリア教育を推し進めるべく、薬剤師の幅広い活躍を高校生に向けて紹介している「Be the Pharmacist - 未来の薬剤師たちへ」と題した講演会のアップグレード版を大学の「薬学概論」の講義の中に取り入れるとともに、薬学と連携する周辺領域で活躍される先生を招いた「道場・ミライ薬剤師」と題した従来の課外セミナーを授業科目としてカリキュラムに組み込みました。他方、文部科学省の「ウイズコロナ時代の新たな医療に対応できる医療人材養成事業」にも採択され、フィジカルアセスメントの訓練が行える高機能シミュレーターロボットを導入し、臨床教育に活用しております。さらに、昨年の12月には大阪公立大学医学部と包括協定を締結しました。今後相互に連携した教育も進めてまいりたいと思います。

教育後援会の皆様には、こうした状況、活動にご理解を賜りながら、さらにより一層のご支援を賜りますよう、何卒よろしく申し上げます。



## 学生生活について

学生部長 田沢 晶子



教育後援会の皆様におかれましては、平素より本学の教育・研究活動、そして課外活動を含む学生生活全般に多大なるご理解とご支援を賜り厚くお礼申し上げます。

2024年度、本学では授業の開始時刻もコロナ禍前の時間帯に戻り、学内外の活動のすべてが正常化されました。放課後の課外活動の時間も確保でき、活発な活動が行われるようになりましたことをご報告申し上げます。

昨年11月に制限なしで行った「志学祭」には地域の方をはじめ3000人以上の来場がありました。今年度も、おいしい食べ物をご用意し、音楽やダンス、曲の歌詞を手話に変えて踊る手話歌といった様々な公演を企画しております。教育後援会様も模擬店を出店いただけると伺っております。ご協力ありがとうございます。ぜひ、学生たちが一生懸命取り組んでおります姿をご覧ください、お楽しみいただければ幸いです。

厚いご支援をいただいております課外活動の実績をピックアップしてご報告いたします。体育会系クラブでは、サッカー部に、ガンバ大阪などで活躍した元日本代表MF橋本英郎（はしもと ひでお）氏をコーチとして迎えました。サッカー部は、昨年、関西学生サッカーリーグ3部へ昇格しており、橋本コーチの指導を得まして、さらに限りなく上を目指そうと頑張っています。ソフトボール部は春季1部リーグにて好成績を収め、全日本インカレへ出場しました。

また、スポーツ支援センターが、スポーツに取り組む学生や団体を支援する組織として新たに開設いたしまし



た。センターと学生課が協同で、大学の健全で発展的なスポーツの振興を支えてまいります。

文化系クラブでは、日本の誇る伝統文化である『着物』を1人で美しく装えるようになることを目的として活動する「和装礼法装道部」があり、継続して世界大会へ出場しています。ボランティア活動など、地域に密着した取り組みを多数行っている文化系クラブもございます。

本学独自奨学金や民間奨学金といった経済的支援も充実させておりますので、学生課窓口へお気軽にお問合せください。また本学には授業に関する困りごとのご相談を預かるアクセスルーム、心身の健康相談には保健室、学生相談室がございますので、ご活用いただけましたら幸いです。

学生課では、学生の皆さんにより充実した学生生活を送って頂けるようさまざまな側面から鋭意取り組んでまいりたいと存じます。今後とも温かいご支援とご指導を賜りますよう、何卒よろしくご厚い申し上げます。

## 多様な進路の実現を強力に支援

キャリアセンター長 藤原 崇



教育後援会の皆様には、平素よりキャリアセンターの進路決定・就職活動支援にご理解とご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。

2024年3月に本学を卒業した学生の就職決定率は「97.8%」と昨年（97.5%）を上回る高水準を維持し続けています。本学は規模に比して多様な学部を持つ総合大学であり、学生の志望進路も、民間企業だけでなく、教員、公務員や薬剤師を初めとする専門資格を活かした職業など多岐にわたります。キャリアセンターが展開する「キャリア教育科目」「キャリア支援行事」「個別相談」の3つの軸に加え、各学部・各学科の独自の取組、教職教育センター等専門機関との連携によって、学生の多様な進路を確実に実現につなげています。就職決定率の高さに加え、多様な進路実現を支えることが本学キャリア支援の最大の特色です。

昨今は、少子高齢化と企業の旺盛な採用意欲を受け、採用活動の早期化が民間企業で強まっており、公務員や教員の採用試験もそれに追随し始めています。本学では、1年次からの体系的な「キャリア教育科目」を通じ早期からキャリアを考えることを促し、インターンシップや適性検査への対応を学べる「キャリア支援行事」で実践につながるようサポートしていきます。これらの活動への参加が就職活動の成否を分けますので、様々な学内行事をとらえてガイダンスを実施し、学内の様々なシステムなどでの呼びかけを行っております。今年からは学生とつながり易いLINEアカウントでの呼びかけも追加的に実施しております。

これらの取組を基盤に学生が希望の進路に向かって羽ばたくためには、皆様ご理解とご協力が必要になります。ご自宅の方には、保証人あての就活資料もお送りしておりますので、それらを活用してご家庭での進路への話し合いを深めて頂ければ幸いです。

本学は、時代の要請に応える教育を行ってまいります。大学の学びを活かして学生たちが社会で大きく成長できるよう、社会の変化に対応したキャリア支援を今後も展開し続けて参ります。

ココが自慢  
手厚いサポートで  
確かな就職!

2024年3月卒 **就職決定率**  
(2024年5月1日現在)

**97.8%**

**2023年度卒 各学科就職決定率・取得できる主な資格免許**

**薬学科**

98.2%

- 薬剤師\*
- NR・サプリメントアドバイザー\*
- 健康食品管理士\*

薬剤師免許  
取得率

88.7%

2011年度以降1,541名が卒業しており、そのうち1,367名(88.7%)が薬剤師免許を取得し、活躍しています。

**日本語日本文学科**

95.2%

- 中学校教諭1種免許(国語)
- 高等学校教諭1種免許(国語・書道)
- 学校図書館司書教諭資格 等

**歴史文化学科**

90.2%

- 学芸員 ● 司書資格
- 中学校教諭1種免許(社会)
- 高等学校教諭1種免許(地理歴史) 等

**教育学科**

99.5%

- 幼稚園教諭1種免許
- 保育士資格
- 小学校教諭1種免許
- 中学校、高等学校教諭1種免許(英語・国語)
- 特別支援学校教諭1種免許 等

**教員採用者数(国公私立大) 近畿圏トップクラス!!**

特別支援学校教員	幼稚園教員 + 保育士	小学校教員
近畿 1位	大阪府 2位	大阪府 5位
全国 5位	関西 9位	

出典:「大学ランキング2025」(朝日新聞出版)「資格、採用試験ランキング 教員の採用」の項目より  
(各順位は「大学ランキング2025年版」を基に本学が独自で集計したもの)

**NEW**

コースから独立し、  
**「心理・福祉学科」誕生!!**

**PICK UP!**

2024年度より  
**「データサイエンス」「経営」「現代社会」**  
の3コース編成

**人間社会学科**

95.8%

- 中学校教諭1種免許(社会)
- 高等学校教諭1種免許(公民)
- 2級FP技能士\*
- 社会調査士 等

**スポーツ健康学科**

100%

- 中学校、高等学校教諭1種免許(保健体育) ● CSCS\*
- 健康運動指導士\*
- 健康運動実践指導者\*
- 初級バラスポーツ指導員 等

※ 受験資格

〈大学調べ〉 詳しいデータは大学ホームページの次のリンクからご参照ください。

[卒業\(修了\)者数、進学者数、就職者数、業種別就職状況〈大学〉](#)

卒業生の皆さまへ

第5回  
Homecoming Day 開催 2024.11.9

大阪大谷大学では、卒業生の皆さまを思い出深いキャンパスにお招きし、懐かしい恩師や旧友の方々、また学生・教職員と交友いただく機会として「ホームカミングデー」を開催しています。

今年度の開催日は、大学祭に合わせて、11月9日(土)に行います。

参加方法等詳しくは、大学ホームページでご確認ください。 <https://www.osaka-ohitani.ac.jp/>

## 令和6年度 総会開催

5月18日(土) 11時00分 於 大阪大谷大学4号館(志学館) 3階  
 標記総会が開催され、浅尾学長のご挨拶から始まり、①令和5年度決算報告並びに会計監査報告 ②令和6年度役員・委員の選出 ③令和6年度予算審議があり、すべて承認されました。続いて本年3月にご子息・ご息女が卒業された5名の役員の方々に浅尾学長から感謝状が贈呈され、無事に総会は終了しました。



### 令和6年度 教育後援会役員(敬称略) ※令和6年10月1日現在

会 長	溝脇 康之	監 査	中田 克子	常任幹事	秀坂 小牧	委 員	木谷美代香
副 会 長	鳥居 圭子	常任幹事	川崎 重幸	常任幹事	平井 雅子	委 員	岡崎 睦恵
副 会 長	浜岡 有香	常任幹事	石原 京子	常任委員	井上 彰人	委 員	津本ちあき
副 会 長	出口 信	常任幹事	狩集 淑美	常任委員	寺本 千佳	委 員	佐々木紀子
会 計 監 査	北田 貴子	常任幹事	内田 紅子	常任委員	橋本 朋子	委 員	遠藤 佳子
	木谷直甫子	常任幹事	長瀬 暁美	常任委員	前山 仁美		

## 教育後援会役員の活動及び活動報告について

教育後援会は、大学の教育方針に則り、教育事業の後援や会員相互の親睦を図ることを目的とする活動を行っています。役員活動の内容としては、役員会・会合、研修会、大学祭出店参加などです。  
 令和6年度研修会は、本学が真宗大谷派の関係学校であることもあり、京都の真宗大谷派東本願寺及び涉成園(しょうせいえん)にて実施しました。東本願寺では両堂(御影堂/阿弥陀堂)の参拝に加え、普段は公開されていない諸殿を職員の方にご説明いただきながら拝観し、午後からは、同寺が管理する涉成園(庭園)を散策する等、有意義な研修会となりました。



### 教育後援会活動



- Q 教育後援会ってどんな会
- A 皆様からお預かりした会費で学生たちを支援しています。(会報の発行、各学部への専門書などの購入費補助やクラブ活動費補助、大学運営に対する支援のほか各種の活動をしています)
- Q 役員活動に興味はありますが、活動頻度によっては仕事の都合で参加できない場合もあるので、役員に参加してもいいのか悩みます。
- A 会議・会合は2~3ヵ月に1回程度です。大学だけに限らず、ハルカスキャンパスで実施することもあります。会議等は、できる範囲でご協力いただければ結構ですので、予定がつかない日には欠席していただき、ご都合の良い時にご参加ください。
- Q 役員経験がありませんが、参加してもよいのでしょうか。
- A PTA活動などの経験がない方も多く参加されていますので、気楽に参加してください。



11月9日(土)・10日(日)に開催される大学祭(志学祭)当日における催し物として教育後援会からも出店いたします。多くの方のご来場ご来店をお待ちしております。  
**模擬店 『おかしすくい・ほかあそび』** 内 容 お菓子すくい/輪投げ/スマートボール

## 教育後援会役員のご案内

教育後援会の趣旨にご賛同いただき、令和6年度教育後援会の運営にご参加いただける方を募っています。参加・検討いただける場合や役員参加について質問がある場合は、以下のリンクもしくはQRコードを読み取っていただき、入力フォームから簡単な質問項目に入力のうえ、送信してください。入力できない場合は、直接事務局にお問い合わせください。

<https://forms.office.com/r/thHDmDnaXF>

問合せ先: 教育後援会事務局(大阪大谷大学総務課)  
 TEL: 0721-24-0381

